

ENTRAMBAS AGUAS Y COMPAÑÍA

SEVILLA

GRANDES ALMACENES DE GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

BARCELONA

Diputación, 407

Esta casa tiene el honor de anunciar á su numerosa clientela y al público en general, que acaba de recibir un extenso y variado surtido en toda clase de telas extranjeras de la más alta fantasía, como son: Pekines chiné, en colores y en negro; Faldas bordadas con lentejuelas; Gasas chiffon con aplicación de encajes; Pongee china en todos colores y dibujos, GLASSES con flores bordados, Cristal en todos colores; Blusas, Corbatas y Confecciones, los de más novedad. ESPECIALIDAD en Mantillas y Velos de blonda española. Completísimo surtido en Pañuelos bordados de China, con figuras con caras de marfil, pájaros y flores. En Pañería para trajes de caballeros se ha recibido lo mejor en géneros de temporada. Cuantas personas se sirvan favorecerla con su visita, saldrán altamente satisfechas del buen gusto y ventajosos precios de estos artículos, permitiéndonos asegurar que ningún otro establecimiento de su clase podrá competirle en condiciones de venta.

El Noticiero Sevillano

Mucho está llamando la atención la verdadera realización DE MUEBLES En calle Tarifa, n.º 8 VISITAR DICHA CASA PARA CONVENCEROS

PIANOS Agustin M. Lepate Cánovas del Castillo 55 (Antes Génova), Sevilla

Edición de la mañana LA VEDA

Desarma la escopeta, tápale los cañones y guárdala en la caja de cuero que parece embalaje de violín. Saca del morralillo los frascos de perolero de hierro y arnica; las tiras de aglutinante, el tafetan, las vendas y los demás remedios que en él guardaba para atender á los accidentes de caza, tan imprevistos como frecuentes y desagradados. Junta escopeta y morral; agrupa ambas cosas con la canana, el tapabocas y la boina; añade las polainas saturadas de aromas campestres, «maroadas» con el hierro del monte, y á la bohardilla con todo. Por este año no haré hablar más á la pólvora, porque rige ya la veda. El campo recobra la quietud turbada el 1.º de Setiembre ¡Qué dulce silencio! ¡Qué encantadora paz! La veda, decretada sobre el blanco papel de riguroso bando, protege desde ahora la generación de los infinitos seres que pueblan el monte. Gezad de la tregua y provechada bien, para que cuando el otoñouelva con sus mañanas amarillas, sus tardes azules y sus noches blancas, encontremos materia que destruir y blancos que afinar, para «colgarnos» muchas piezas, para agruparlas en el reconto de última hora, y lucirlas con orgullo en la estación del apañado mientras que llega el tren. Empieza la veda con las caricias primaverales. A cambio del martirio oriento, de la persecución encarnizada de que las liebres, conejos y perdices son objeto durante seis meses, tienen ahora otros seis de descanso y de ilusiones en la época más hermosa del año. Podéis abrir las puertas del vivac; podéis entrar á vuestros últimos muertos y solemnizar los nuevos bautizos, seguros de que nadie acechará en la emboscada. Podéis arreglar los nidos y dotarlos de todo género de comodidades, en la certeza de que, ni durante las ausencias que os impone la necesidad de buscar alimentos, correrán peligro alguno los polluelos, ni os expondeis á «quedaros en el camino», rotas las alas ó destruidas las cabeceitas. La veda rige y debe respetarse. Quien la burle no es, seguramente, buen cazador ni hombre de conciencia, pues los disparos que en su transcurso se hagan producen más daño que los lazos, más estragos que el hurón y las alimañas, porque destruyen la fundación y se oponen á las leyes de la reproducción universal. La sombra de aquel chaparrollo, la de esa encolina, encubridoras tantas veces de vuestros asesinatos, son ya sombras sin sombras; francos, honrados; sombras floridas y refrigerantes que irán ensanchándose poco á poco á medida que los días transcurran y los árboles echen hoja, hasta que os permitan llevar á «veranear» en ellas, á toda vuestra familia. Entre las de aquellas jaras, acorazadas y sombrías, no relucirán ya, con su chiproteo de brasas, los cazos ardorosos de los perros que os acorralaban y magnetizaban y os hacían «saltar» al fin, ciegos de terror, para que atravesarais á carrera tendida la línea de fuego de las escopetas, ú os derribásemos sobre ellas al remontar el vuelo. Los «ruidos» del monte tampoco son ya sospechosos. Traerá el viento á vuestras madrigueras rumor de recojidos cantos, sonar de alegres campanas de iglesia, charla de niños y gritos de mujeres; pero el pa voroso «bá», «bá» de los ojos, el «buscá», «perro!» y el «¡viva!» no formarán ya parte de la poética y salvaje «sinfonía» de vuestros dominios. El «silencio» tampoco deberá inquietaros.

Será verdadero, «franco» también, como las sombras, sin mezcla de pisadas cautelosas, ni de voces apagadas. Si algún rayo de sol se quiebra y centellea sobre cualquier objeto, no será el tal, seguramente, el cañón de una escopeta. Será un pedazo de vidrio de la botella del último almuerzo; será cualquier hoja «barbazada» de roble; será la cápsula del cartucho usado y roto, que las hormigas no han conseguido llevarse. La paz no es flotilla; la tregua es real. De «siervos» pasáis á ser «señores»; de víctimas á verdugos; de perseguidos á perseguidores, porque ahora entre el misterio y la soledad, y el cumplimiento de la veda, destruíreis á vuestro placer nuestros «pulmones» de otoño, nuestras «estufas» de invierno, royendo y talando el monte, sin hacer distinción: la maleza y las flores; el tomillo y las pifias; los pastos que valen dinero, y la hojarasca que no vale nada.

CURIOSIDADES SEVILLANAS

El pintor don Francisco Pacheco

Datos biográficos.—Su Academia de dibujo.—Celebridades que á ella concurrieron.—Error de apellido. En uno de los frentes de la plaza de la Gavidía, punto de nuestra ciudad que recientemente ha obtenido importantes mejoras, enouéntrase situada la calle Pachecos, vía cuya área perteneció á la indicada plaza, y que al resultar en virtud de nuevas construcciones, se rotuló con fecha 26 de Junio de 1877. Pequeña es la calle para perpetuar la memoria del esclarecido sevillano á que se refiere; pero tenemos entendido se eligió por su cercanía al punto donde el notable pintor don Francisco Pacheco tuvo instalada su academia, la cual, según corroboran antecedentes fidedignos, hallóse por los años de 1614 en un espacioso edificio de la calle de las Armas (hoy Alfonso XII). El artista Pacheco nació en Sevilla en el año de 1575, y desde edad bien temprana dedicóse á la pintura bajo la dirección del entendido maestro don Luis Fernandez. En el de 1590, ó sea á los 15 años de edad, Pacheco dió al público sus primeras obras, que fueron admiradas por los inteligentes en la materia, haciéndoles predecir á éstos la fama que más tarde alcanzaría el novel pintor. A los 22 años reprodujeron sus pinceles uno de los trozos del majestoso catafalco levantado en esta Catedral para los funerales del rey don Felipe II, obra á la que Cervantes de Saavedra dedicó uno de sus mejores sonetos. Pacheco trasladóse á Madrid en el año de 1611, estudiando durante su estancia en aquel punto las obras de Céspedes, Carducho, Greco y otros celebrados maestros. A su regreso, despues de permanecer algunos meses en la capital de Castilla la Nueva, ejecutó numerosas obras pictóricas que adquirieron iglesias y conventos, y poco tiempo despues inauguró su famosa Academia, á cuyas tertulias concurrían celebridades tales como el divino Herrera, fundador de la escuela sevillana; don Juan de Argujío, protector de los ingenios de su tiempo; Rioja, el cantor llamado de las flores; Gutiérrez de Cetina, autor de sentidos madrigales; Baltasar de Alózar, inimitable poeta festivo; Rodrigo Caro, notable historiador y bibliófilo; Cervantes de Saavedra, memorable escritor; el erudito padre Valderrama; el docto Juan de Mal-Lara; el hijo predilecto de las musas don Juan de Jáuregui, Medina Girón, Espinel, Céspedes y otros muchos varones eminentes en todas las ramas del saber cuyos nombres perpetúa Sevilla en sus calles principales. Notabilísima fué la fama y popularidad que adquirió en España la Academia de este gran pintor, pues aparte de sus excelentes dotes para la primera de las tres nobles artes, su fundador poseía otras no menos apreciables para el cultivo de la literatura, como lo demuestran sus distintas obras donde salpicadas aparecen hermosas poesías, sobresaliendo entre todas aquellas el libro titulado Arte de la pintura.

Este—dice un famoso crítico—descuella en erudición histórica y en la seguridad de los consejos á cuando en la materia se habla escrito hasta aquella época. Don Francisco Pacheco, á fin de perpetuar el recuerdo de aquel centro, verdadero torneo de la inteligencia, donde tantas cuestiones científicas se desarrollaron por los clarísimos ingenios que á él concurrían, hizo una colección de retratos de los concurrentes á las tertulias de la Academia, acompañando cada dibujo con los datos biográficos del retratado. La sabiduría y talento de Pacheco fué elogiada por las celebridades sevillanas Lope de Vega y Juan de la Cueva, y sabido es que, en los tiempos aquellos, Sevilla

era centro de cultura intelectual donde brillaban infinitos pintores, escultores, poetas, prosistas y guerreros, todos de justo renombre, y por esta razón costaba no poco trabajo escalar un primer puesto y granjearse las públicas alabanzas. Ignoramos la razón que tuvo el Ayuntamiento de esta ciudad, en el año 1877, para rotular á la calle Pachecos en plural, cuando el apellido de la persona á que se refiere carece de la S final, puesta por los rotuladores de aquella época.

Alvarez-Benavides.

EVANGELIO DEL DIA DE LA HUMILDAD. En los primeros versículos del capítulo XXIII del Evangelio de San Mateo, se dice lo siguiente: «Entonces Jesús habló á la multitud y á sus discípulos, diciendo: Sobre la Cátedra de Moisés se sentaron los Escritas y los Fariseos. Guardad, pues, y haced todo lo que os dijeren: mas no hagais segun las obras de ellos: porque dicen y no hacen.»

Pues atan cargas pesadas é insostenibles y las ponen sobre los hombros de los hombres, mas ni aun con su dedo las quieren mover. Y hacen todas sus obras por ser vistos de los hombres. Y así ensanchan sus filacterias y extienden sus franjas. Y aman los primeros lugares en las cenas y las primeras sillas en las Sinagogas. Y ser saludados en la plaza y que los hombres los llamen Rabbi. Mas vosotros no queráis ser llamados Rabbi: porque uno solo es vuestro Maestro, y vosotros todos sois hermanos. Y á nadie llaméis padre vuestro sobre la tierra: porque uno es vuestro Padre, que está en los cielos. Ni os llaméis maestros: porque uno es vuestro Maestro, el Cristo. El que es mayor entre vosotros, será vuestro siervo. Porque el que se ensalzare, será humillado; y el que se humillare, será ensalzado. Provechosas enseñanzas se deducen de las anteriores palabras del Divino Maestro.

Sobre la Cátedra de Moisés se sentaron los Escritas y los Fariseos. Guardad, pues, y haced todo lo que os dijeren: mas no hagais segun las obras de ellos: porque dicen y no hacen. La causa de estas palabras de Jesús era la desamoralización á que había llegado en aquella época la clase sacerdotal, pues salvo contadas excepciones, los ministros del templo que habíase seguido á Moisés en la predicación al pueblo hebreo del cumplimiento de la ley que le fué promulgada por Dios en el monte Sinaí, predicaban, sí; pero jamás la cumplían; siendo por el contrario ellos los primeros que á dicha ley faltaban, dejándose llevar de los más torpes vicios y de las más asquerosas pasiones. Más adelante dícese Jesús: «Mas vosotros no queráis ser llamados Rabbi: porque uno solo es vuestro Maestro, y vosotros todos sois hermanos», con lo que nos da á entender que nunca ensoberbecidos por los conocimientos que poseamos, por grandes que estos sean, nos consideremos como maestros y superiores de los demás, pues todos los hombres, sea cual fuere la posición social que ocupemos, somos hermanos, y por consiguiente iguales, y uno solo es el maestro de la verdad suprema, que es Dios en quien radican los primeros principios de todas las cosas.

Esto mismo indicó el Redentor al decir: «Porque el que se ensalzare será humillado; y el que se humillare será ensalzado.» Debemos ser humildes y no soberbios, realizar buenos actos, procurando ser lo más perfecto posible dentro de nuestra natural imperfección; pero no elogiar nunca nuestra conducta, dejando á los demás el trabajo de que nos ensalcen si es que obramos bien. De lo contrario, el Ser Eterno, creador de todo lo existente, que nos dió las cualidades de que nos vanagloriamos, puede quitárnosla, castigando de este modo el mal uso que de ellas hicimos y nuestra soberbia.

Los maestros auxiliares En la Sociedad Económica de Amigos del País se han reunido los maestros auxiliares de las escuelas públicas de Sevilla para tomar diferentes acuerdos y entre ellos el de dar lectura á la carta que han recibido de sus compañeros de Barcelona, en la que les aconsejase se forme una asociación general de auxiliares que solicite la debida protección de los poderes públicos. La reunión acordó por unanimidad nombrar á don Faustino Nieto para que manifestase su adhesión á la proposición presentada por los auxiliares catalanes. Tam-

bien se acordó dar las gracias al presidente de la Económica por el favor que este señor les dispensa cediéndoles el local para que puedan celebrar sus reuniones.

DE CAMAS A SEVILLA DOS HERIDOS

Antecedentes A las doce del día salieron, con objeto de pasar el día en una de las ventas de la cuesta de Castilleja, José Calderón Martin, Eduardo Ortega Vat y un primo de éste Manuel Ocaña y Ortega llamado. Durante todo el día de ayer estuvieron en la bodega La Montaña, cercana á la villa de Camas. Llegada la tarde, y cuando habían consumido una buena cantidad de mosto, emprendieron el regreso á la capital, trayéndose un cantarillo de vino, que les costó 60 centimos de peseta. En el camino encontraron á Sebastian Casas Sanchez y á un compañero de éste apellidado Tasanes, en igual estado de alcoholismo que los primeros. Todos ellos son jóvenes y los tres primeros de la fábrica de camias de Urquiza, y no teniendo trabajo ayer, proyectaron dedicar el día á pasarlo de campo.

El hecho En el camino se suscitó una cuestión entre Sebastian Casas Sanchez y José Calderón Martin. Al llegar al paso á nivel del ferrocarril de Huelva y próximo á la estación, vinieron á las manos, dándole el Calderón Martin con el cántaro en la frente al Sebastian Casas. Este sacó una navaja pequeña, con la que acometió á su contrario, sin que los demás compañeros consiguieran separarlos. A los pocos momentos cayó al suelo el Calderón, gravemente herido. A los gritos del que presenciaba la lucha acudieron varios sujetos, una pareja de la guardia civil y los vigilantes, siendo conducidos ambos á la casa de socorro de la calle de Pareja.

Los heridos Una vez en la casa de socorro, le fueron apreciadas al Calderón dos heridas incisas punzadas en la parte inferior y anterior de la región costal izquierda; la primera en el quinto espacio, interesando los tejidos, y la segunda más superficial, siendo la primera de pronóstico grave y la segunda reservado. Al Casas Sanchez se le curó de una herida contusa en la región frontal, de pronóstico reservado, y de otra incisa en el dedo índice derecho. El profesor de guardia, don José Astolfi, en vista de la gravedad del Calderón, citó á consulta al director de aquel benéfico establecimiento, don Ricardo Monsalves, y al profesor señor Sanchez Carrasco. Estos, ayudados por el practicante señor Amado, hicieron la oportuna operación con satisfactorio resultado. El Casas y el Ortega Vat fueron trasladados á la prevención civil, donde quedaron detenidos.

El juzgado El de guardia, que lo componían el suplente don José María del Rey, el escribano don José Marchena y el oficial don Francisco Tenorio, se presentó en la casa de socorro, siendo imposible tomarle declaración al Calderón por el estado de embriaguez en que se encontraba. Desde el benéfico establecimiento, el juzgado se dirigió á la prevención, tomando declaración al Casas y al Ortega Vat, ordenando despues pasara el primero á la enfermería de esta cárcel correccional y la libertad del segundo, por no resultar cargo alguno contra él.

En una camilla de la Caridad fué trasladado al Hospital central el Calderón Martin.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su contenido) (SERVICIO RETRASADO Y CORRIENTE) Dos que reniegan Suposiciones Madrid 27, 6 t. á 10 n. Un contador de navío del cuerpo español de contaduría de la armada, que se encuentra en Cuba, ha pedido la separación del servicio. Tambien lo ha hecho un alumno de la Escuela Naval, al que lo llaman sus padres que viven en la Habana. Supónese que han pedido la separación para servir á las órdenes de los yankees. En el ministerio de Marina ocultan los nombres de ambos individuos.

En las Cámaras CONGRESO

SESION DEL DIA 27 DE FEBRERO Continúa Salmerón Madrid 27, 6 t.

El señor Salmerón: Entre vosotros (alude á los conservadores), podía más la soberbia que el amor á la patria. Y no vayais á creer que hago la causa de los liberales. Nosotros, los republicanos, estamos alejados de estas contiendas. (Interrompe al orador el señor Castellano) Sigue el señor Salmerón, leyendo la nota enviada por mister Olney en Febrero de 1896 y por la cual los Estados Unidos invitaban á España á la implantación de las reformas en Cuba, prometiendo que la nación americana emplearía sus buenos oficios para el mejor éxito. Vosotros no los aceptasteis (refiriéndose á los conservadores) y fuisteis á la guerra. (Interrompe el señor Navarro Reverter.) Dejasteis el poder á los liberales cuando faltaba tiempo para prepararse á la lucha. (En este momento se apostrofan republicanos y conservadores.) Los conservadores solo pensasteis en mandar, como se mandan fardos, á soldados que carecen de instrucción y de organización, y así han vuelto, los que tuvieron esa suerte, como cadáveres. Censura al señor Silvela por haber suprimido al partido conservador la palabra liberal «esperando la santificación del Vaticano».

Vuestro partido (el conservador), es, pues, un partido clerical y ultramontano. (Los conservadores interrumpen al orador republicano.) Este sigue recordando que los conservadores falsearon siempre el sufragio. Así se explican las risas de la mayoría al oír que Silvela ofrecía regenerar el sufragio. Censura las declaraciones regionalistas hechas por el señor Silvela, cuando la masa del país demanda la unidad política. El señor Romero Robledo: El general Polavieja lo quiere. El señor Salmerón (dirigiéndose al señor Sagasta): Si el gobierno no hubiera prescindido de los dictados de la opinión, si no se hubiera engañado á esta, no habríamos ido á la insensata guerra pasada. Los gobiernos no se han preocupado de salvar las instituciones. Vuelve á pedir se convoquen las Cortes constituyentes para que en ellas se oiga la verdadera voz del país.

Una rectificación Rectifica el señor Linares Rivas para sinocer á los conservadores del ataque del señor Salmerón, al que llama «perfecto ministerial». El señor Linares Rivas señala la participación que los conservadores tuvieron en las reformas de Ultramar.

El señor Silvela El señor Silvela: Se ha suprimido el calificativo de liberal al título de nuestro partido, para evitar las confusiones con otros grupos; pero no por ello, dejamos de ser liberales conservadores. La reciente unión con el general Polavieja significa el haber sumado á nuestras fuerzas los elementos que aceptan nuestros principios. Protesta el señor Silvela del calificativo de reaccionarios que se da á los suyos, y afirma sería una insensatez resucitar las antiguas luchas religiosas. Es imposible—continúa—prescindir de la religión mientras España sea idealista y espiritual. Nosotros no buscamos el poder por caminos ocultos. Ahora bien; necesitamos defender aquello que merezca defenderse. La insistencia con que el señor Salmerón nos ataca demuestra que somos firmísimo sosten de aquello que su señoría quiere derribar. Quien lo quiera oír que oiga, y quien lo quiera entender que entienda. (Aplausos.)

Despues de la sesión Los ministros Terminada la sesión del Congreso los ministros se reunieron, cambiando impresiones. Calculan los consejeros que mañana terminará el debate en la Cámara popular. En el Senado se votará mañana el voto particular de los conservadores sobre la cesión del archipiélago filipino. Por último, convinieron en la forma de convertir en proyecto de ley la proposición de Martínez Campos sobre la información parlamentaria.

La causa Barrilaro Sentencia confirmada

El Tribunal Supremo ha sentenciado no há lugar al recurso interpuesto por el empresario de teatros don Manuel Barrilaro, contra la sentencia dictada por la Audiencia de Sevilla.

Notas políticas

Gullón de Casafina. Crea el periódico de Casalejas que el señor Gullón ha dado hoy una nota discordante del gobierno, respecto de la proposición de Martir, ez Campos.

Resolución á plaza

La Correspondencia dice que siendo economistas prestigiosos y gubernamentales los señores Gamazo, Villaverde, Puigcerver y Casalejas, éstos están obligados á discutir y proponer soluciones económicas.

Montero ageno

Los amigos del señor Montero Ríos dicen que el presidente del Senado es ageno por completo á las corrientes políticas.

Propósito de Labra

El señor Labra propoñdrá al discutirse el «Protocolo» algunas medidas para atenuar los efectos de la pérdida de las colonias.

Weyler y Martínez Campos

El general Weyler ha declarado que está conforme con la proposición Martínez Campos.

Gamazo conservador

La Correspondencia, acoge el rumor de que los ministros juzgan al señor Gamazo más cerca de los conservadores que de los liberales.

El Correo, por su parte, juzgando el discurso de don German, señala el fracaso del general Martínez Campos cuando éste presidió el Consejo de ministros.

Afirma el periódico de Ferreras que solo Sagasta es posible para gobernar con las actuales mayorías.

Los carlistas

El diputado carlista señor Sanz dice que las censuras dirigidas en las Cámaras al ejército, las merece el régimen.

Los carlistas—dice—hubieran defendido al ejército á no tener éstos esos diputados débiles y desafortunados.

Hubieran ó no cometido abusos los generales—afirma—las colonias habríanse perdido.

Weyler los disculpa

El general Weyler acudió al Congreso á buscar al señor Romero Robledo.

Pasó reacio á éste, y mientras salía, disculpó, ante quien le quiso oír, á los oficiales y jefes que de Cuba trajeron ahorros, fundándose en que los gastos que hubieron de tener en campaña fueron muy reducidos, en tanto los haberes montaban á más del doble.

No niega que se haya abusado, pues él mismo sumarió á un general y á varios oficiales.

Mas con esto—dice don Valeriano—nada padece el ejército.

Del Ferrol

El crucero auxiliar Meteoro, de 10.000 toneladas, que vino conduciendo material, y que mañana debía salir para el Havre llevando á los tripulantes del Río de la Plata, ha estado en peligro de perderse.

Por desouido quedó abierto un grifo, llenándose el barco de agua.

Un vapor inglés lo llevó á vararlo por 3.000 duros.

Son de consideración las pérdidas materiales sufridas.

El «Meteoro» salvado

Acaban de comunicar del Meteoro que se ha podido dominar la entrada del agua y cerrarse las portas.

Dicen que en la madrugada de mañana será puesto á flote y recogerá á los tripulantes del crucero Río de la Plata.

Después zarpará hacia el Havre, donde limpiará sus fondos, no haciéndolo aquí por ser pequeño el dique.—Lapique.

Suicidio de un aristócrata

Corre el rumor de que se ha suicidado un conocido aristócrata, del que se dijo habíase ausentado de Madrid por cuestión de intereses.

El gobierno confiado

El jefe del gobierno ha dicho al señor Romero Robledo que el gobierno tiene la seguridad de obtener mayoría en la votación de hoy en el Senado, no obstante la enfermedad y ausencia de siete senadores adictos.

Dichos senadores son los señores conde de Rasoñ y Lopez Dominguez, que llegarán esta noche; Bermudez Reina y el marqués de Ayerbe, que se encuentran enfermos, y el general Ochando y dos más, que permanecerán en los cargos que ocupan.

Weyler y Romero. Coméntase la conferencia celebrada por el general Weyler y el señor Romero Robledo.

se espera que dicho general vote hoy con la mayoría, pues la del Congreso ha dicho al presidente del Consejo que votaría la proposición de Romero Robledo.

¿Qué ocurrirá? El señor Montero Ríos ha anunciado al ministro de la Gobernación que las minorías se disponen á que hoy se vote el dictamen de la comisión del bill acerca de la cesión del archipiélago.

El ministro señor Capdepón nos ha dicho que el éxito de hoy decidirá la suerte del gobierno.

De Gobernación

Los contadores provinciales. A fines de la presente semana dictará el ministro de la Gobernación una resolución acerca de los contadores provinciales.

Visita de Borbolla. El diputado á Cortes por esa capital señor Rodríguez de la Borbolla ha visitado esta noche pasada al señor Capdepón.

Las silvelistas

Censura al gobierno. Dícese que los silvelistas han pensado presentar una hábil censura al gobierno para que la voten los republicanos y gamacistas, considerando se abstendrán de votar los canalajistas y los amigos del señor Romero Robledo.

Sobre reclutamiento

La nueva ley. Un ministro nos ha dicho que en el Consejo celebrado ayer después de las sesiones de las Cámaras, el gobierno se ocupó de la nueva ley de reclutamiento.

Los ministros confían en que han de merecer aplausos por ella, pues además del estudio detenido que de aquella han hecho los señores Correa y Capdepón, la examinará el gobierno.

Este piensa pedir el concurso de las oposiciones. Dicha ley será firmada por el presidente del Consejo, atendiendo á que afecta á dos ministerios.

De Manila

Noticias graves. Se han recibido noticias particulares de Manila asegurando que la situación de la capital del archipiélago es grave.

La información parlamentaria

Segunda duda. El señor Sagasta se negado á dar los nombres de la comisión que ha de informar la proposición presentada al Senado por el general Martínez Campos pidiendo una información parlamentaria.

El presidente juzga además dicha proposición de ineficaz, por su carácter libre.

Los estrenos

«La libre». En el teatro de Lara se estrenó anoche la comedia de Mignel Echeagaray, en verso y en dos actos, titulada «La libre».

Ha sido un fracaso.

Edición de la noche

ALGO DE HIGIENE

En todas las comarcas de España la fórmula del saludo es el de preguntar por la salud y la de despedida, el de decir que se conserve. Ya saben todos que esta es la primera felicidad terrena de que podemos gozar y para no perderla, están los preceptos de la higiene, que si se observan, opondrán una insuperable muralla á la invasión de las enfermedades endémicas ó epidémicas.

Lo que asombra es que estando sus principios al alcance de todos no se sigan. En Sevilla, donde la deslumbrante luz del sol es el mejor microbicida, lo poco que nos toca á nosotros no se hace y si nó que diga la administración por qué tiene las calles poco aseadas, llenas de inmundicias y de cuerpos orgánicos en descomposición, que diga por qué sus abundantes plazas que son almacenes de aire, no están en condiciones para que este, purificado convenientemente, penetre en las calles llevando su influencia bienhechora á la conservación de la salud. Pero como no ha de decir nada, lo expondremos nosotros á fin de excitar su celo en tan importantísimo punto y de tan vital interés para todos.

Las calles deben estar adoquinadas ó empedradas de modo que no resulten desigualdades en cuyos fondos se estanque el agua de la lluvia ó del riego, debe reformarse si es necesario el actual sistema de limpieza, porque no es ya el parecer mejor ó peor, sino el de que en las materias en descomposición se encierran focos de infección producidos por las emanaciones pútridas y por las fermentaciones pútridas, siendo por lo tanto arsenales de los gérmenes de muchas enfermedades; las plazas deben convertirse en parques, hacen falta muchos árboles, dando la preferencia á los de hoja persistente, sobre todo de la familia de las coníferas, que reúnen además de la belleza, la cualidad en todo tiempo de absorber el aire que ha servido en la combustión y devolverlo puro y cargado de oxígeno, y por fin en los terrenos pantanosos y húmedos deben plantarse eucaulíptus.

Esto en lo tocante al exterior de las viviendas que en lo de puertas adentro, débense vigilar el hacinamiento de personas que residen en las llamadas casas de vecindad y en algunas posadas y casas de dormir, pues de seguro había que tomar algunas disposiciones encaminadas á mejorar las condiciones de salubridad en que viven aquellas.

Ya que es conocido aquello de que el campo lo hizo Dios y las ciudades los hombres, á éstos toca hacer de estas mansiones donde no solo se conserve la salud, sino que se perfeccione, siendo esto si se consigue un manantial de gozos morales y físicos. Por ello pedimos que con mano firme y enérgica se planten las reglas que como leyes inmutables tiene establecidas la higiene, que para el bien común se tenga presente la máxima «Salus populi suprema lex est!» y cuando se hagan prácticas dichas reglas, entonces las enfermedades no encontrarán campo abonado para su propagación y no habrá que acudir en casos de epidemia, perdiendo la cabeza, á dictar disposiciones muchas de ellas ineficaces y ridículas, poniendo aunque tarde en acción el conocido refrán de que «nadie se acuerda de Santa Bárbara hasta que truena».

Ramón Ruiz de Huidobro.

Las próximas fiestas

La comisión de Fiestas y festejos ha rechazado el proyecto presentado al Ayuntamiento de elevación de unos jamones serranos por medio de Montgófers en los días de la próxima feria de Abril.

—El señor don Tiburcio Alba ha contribuido con 50 pesetas á los gastos que se originen con los festejos de primavera.

Las cofradías

Viernes Santo de madrugada. Nuestro Padre Jesús Nazareno, Santa Cruz en Jerusalem y María Santísima de la Concepción.—Parroquia de San Miguel.

En el primer paso de esta cofradía aparece el Señor llevando sobre sus hombros una preciosa cruz de caray. En el segundo van las efiges de Nuestra Señora y San Juan. La imagen del Señor es antiquísima y la Virgen y San Juan de Cristóbal Ramos.

Estación.—Riego, Alfonso XII, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gradas de la Catedral, Placentines, Francoo, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Orfila, Unión, Duque, Alfonso XII y Riego.

Nuestro Padre Jesús del Gran Poder y María Santísima del Mayor Dolor y Traspaso.—Parroquia de San Lorenzo.

El primer paso ostenta la efigie del Redentor con la Cruz al hombro, siendo la escultura una de las más hermosas obras de Montañés; del propio artista, y de singular mérito, son también la peana, los ángeles y los relieves que adornan el zócalo. En el segundo, del mismo autor, van las imágenes de la Santísima Virgen y San Juan.

Estación.—San Lorenzo, Conde de Barajas, Trajano, plaza del Duque, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gradas de la Catedral, Placentines, Francoo, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Orfila, Unión, Palmas, Conde de Barajas y San Lorenzo.

Sentencia de Cristo y María Santísima de la Esperanza.—Parroquia de San Gil.

En el primer paso aparece Pilatos en el tribunal en actitud de pronunciar la sentencia condenando á muerte á Jesús. En el segundo va la bellísima imagen de la Virgen, obra de Pedro Roldán.

Las reformas introducidas en los pasos é insignias de esta hermandad en el presente año son de gran importancia; han sido transformados y restaurados, siguiendo las indicaciones de autorizados historiadores de repetable criterio en asuntos religiosos, el paso de Nuestro Padre Jesús de la Sentencia y todas las esculturas que representan este sagrado misterio, obra realizada por el escultor sevillano don Emilio Pizarro y Cruz.

Estación.—San Luis, Relator, Feria, Co-redería, Amor de Dios, San Miguel, Palmas, Duque, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gradas de la Catedral, Placentines, Francoo, Villegas, plaza de Calderón, Amargura, Relator, Parras, Sagunto, plaza de San Gil, Macarena, Torrijano, Jaira, Monederos, Esperanza y Don Fadrique.

Santísimo Cristo de las Tres Caidas, María Santísima de la Esperanza y San Juan Evangelista.—Exconvento de San Jacinto.

Esta cofradía tiene dos pasos. En el primero va Nuestro Divino Redentor caído, con la cruz al hombro, y Simón Cirineo, que le ayuda á levantarlo. La imagen del primero se atribuye á Marcos de Cabrera, discípulo de Jerónimo Hernandez; en el otro paso van la Santísima Virgen, el Evangelista y la Magdalena.

Estación.—San Jacinto, Puente de Isabel II, Reyes Católicos, San Pablo, Rioja, Velazquez, O'Donnell, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gradas de la Catedral, Placentines, Francoo, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Rioja, plaza de San Fernando, Bilbao, Legua, plaza de San Jacinto, familia, Rodrigo de Triana y San Jacinto.

Nuestro Padre Jesús de la Salud y María Santísima de las Angustias.—Parroquia de San Roman.

En el primer paso de esta cofradía va la imagen de Jesús con la cruz al hombro, luciendo una magnífica túnica, que la hermandad estima ser la más rica entre todas las de su clase. En el segundo van la Santísima Virgen y el Evangelista, bajo palio. Ambas esculturas son de indudable mérito: la primera es obra de Duque Cornejo.

Estación.—Peñuelas, Bustos Tavera, plaza de los Terceros, Girona, Alcazares, Coliseo, Encarnación, Universidad, Orfila, Unión, Santa María de Gracia, Campana, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gradas de la Catedral, Placentines, Francoo, Villegas, plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Rioja, plaza de San Fernando, Bilbao, Legua, plaza de San Jacinto, familia, Rodrigo de Triana y San Jacinto.

Santísimo Cristo del Calvario y Nuestra Señora de la Presentación.—Parroquia de San Ildefonso.

Dos pasos. El primero representa al Señor Crucificado, una de las mejores esculturas del inmortal Montañés, y el segundo á la Santísima Virgen bajo palio.

Estación.—San Ildefonso, Boteros, San Juan, plaza de Mendizábal, Alcaicería, plaza del Pan, Alcazores, plaza del Salvador, Cuna, Cerrajería, Sierpes, plaza de la Constitución, Cánovas del Castillo, Gradas de la Catedral, Placentines, Francoo, Villegas, plaza del Pan, Confiterías, Peñalero, Corona, Ortiz de Zuñiga, Argüelles, Almirante Apodaca, plaza de los Terceros, Sol y San Roman.

Entre los vecinos de la calle Teodosio y Santa Ana se promovió anoche una pequeña alarma por haberse incendiado el hornillo de la chimenea de la máquina de la panadería del señor Gallango. Afortunadamente desapareció el peligro, y la calma volvió á renacer entre los vecinos.

La farola del alumbrado público número 1.683, establecida en la plaza de Refinadores, ha desaparecido, ignorándose quien sea el autor de este robo.

Ayer celebró su primera guardia el virtuoso sacerdote don Adolfo Lopez, recientemente nombrado capellán del Hospital provincial.

Se dice que el ministro de Gracia y Justicia tiene propósito de asignar sueldos á los abogados fiscales sustitutos de Audiencias que durante más de cuatro años habían desempeñado el cargo. También parece que se concederán derechos á ingresar en la carrera judicial y referente derecho á ocupar los juzgados municipales de capitales de provincia, á los que hubieren desempeñado durante dos bienios las fiscalías de dichos tribunales.

La prioría del beaterio de la Santísima Trinidad se ha dirigido hoy á la Alcaldía pidiendo una subvención para el sostenimiento de la clase pública gratuita de niñas que tiene establecida.

También ha presentado igual solicitud la superioría de la comunidad de religiosas de María Inmaculada para que en los nuevos presupuestos se incluya la subvención de que vienen disfrutando.

Aceiteros.—Véase cuarta plana.

Asuntos del municipio

En el próximo cabildo se dará cuenta al Ayuntamiento de los siguientes dictámenes.

De la comisión de Obras públicas relativo á sustituir el pavimento de la calle Manteros.

Otro de la misma sobre adoquinado en la calle Puñonrostro.

Otro de la de Hacienda sobre dispensa de derecho de degüello de cerdos.

Otro de la misma referente á subvención pretendida por el colegio de Nuestra Señora de la Soledad, y otro de la junta local de primera enseñanza sobre abono de haberes á una maestra.

Mejoramiento para la higiene pública en Sevilla

Hace pocos días se ocupó la prensa de esta localidad de los fétoros de madera infectada con sulfato de cobre como declarados de higiene pública por el Real Consejo de Sanidad y recomendados por la real orden fecha 20 de Febrero del 98 y 18 de Enero del 99.

Decíamos que el representante del inventor, pues tiene patente de invención por 20 años, se encontraba en esta localidad con el objeto de implantar en esta ciudad tan beneficioso adelanto.

Sabemos que este va á tener un fin práctico porque el señor don Joaquín Fernandez, dueño de la Agencia de pompas fúnebres de San Lorenzo, establecida en la calle de Las Palmas, núm. 87, sin reparar en los sacrificios pecuniarios, ha comprado la exclusiva para esta localidad, haciendo con esto que la población de Sevilla desde hoy pueda adquirir en dicha Agencia los fétoros que tan gran adelanto representan en la higiene de las poblaciones.

Noticias locales

La junta directiva del Monte de Piedad ha acordado convocar á junta general de accionistas para el sábado próximo, á las dos y media de la tarde, para proceder á la elección de cargos de la expresada junta por renuncia de los señores que la componen. La dirección del Monte de Piedad ha dirigido hoy un oficio al gobernador de la provincia expresándole su deseo de que presida dicha junta general extraordinaria, á cuya reunión hemos sido también invitados, manifestándonos que en ella se darán las explicaciones que puedan convenir á los accionistas y al público.

En la secretaría del cabildo catedral y bajo la presidencia del señor Alarcón ha tenido efecto la anunciada subasta de lotes de materiales sobrantes, actuando de secretario el señor Bravo Ferrer. Fué rematado un lote por don Juan María García, en 1.003 pesetas 35 céntimos; otro por don José Serra, 576 25; otro por don Pedro Moreno, en 917 75, y dos por don Angel García, en 930 y 534 el otro. Con las ventas realizadas hoy se ha terminado el material sobrante.

La subasta duró hasta la una de la tarde, habiendo empezado á las ocho.

Bajo la presidencia del señor Barthe se ha celebrado hoy en el salón de conferencias del Ayuntamiento la subasta para arrendar el tercio que ha de ocupar un puesto de agua en la calle de Rábida, adjudicándose á doña Manuela Peña y Diaz.

Con el nuevo arreglo de la antigua cartelada del pan de la plaza de la Encarnación se beneficia el Ayuntamiento en gran modo, pues de 60 céntimos que perorbía diariamente, cobrará con el nuevo arreglo 20 pesetas. Es una mejora que honra mucho á su iniciador el señor Palomino.

La Sociedad Económica Sevillana de Amigos del País celebrará sesión ordinaria el día 1.º de Marzo á las ocho en punto de la noche en el edificio que ocupa, Rioja 25, para proveer los cargos de presidente y segundo vicepresidente y el despacho de los asuntos pendientes.

Se encuentra muy restablecido de la afección grippal que le ha retenido en cama y ríos días el beneficiado de esta santa Catedral don Tomás Santos y Torribas.

Pasado mañana comenzarán en el Sagrado Corazón de Jesús los ejercicios para hombres. Para esta práctica religiosa vendrá á Sevilla uno de los más famosos oradores de la Compañía de Jesús.

Anoche disparó uno de los guardas del Parque su escopeta, sin resultado, contra la garduña que viene devorando á los cisnes.

Un joven opositor á las notarías vacantes ha tenido la desgracia de perder la razón á causa del excesivo trabajo á que venía sometido. Hoy ha salido para la provincia de Cadiz acompañado de su familia.

Entre los vecinos de la calle Teodosio y Santa Ana se promovió anoche una pequeña alarma por haberse incendiado el hornillo de la chimenea de la máquina de la panadería del señor Gallango. Afortunadamente desapareció el peligro, y la calma volvió á renacer entre los vecinos.

La farola del alumbrado público número 1.683, establecida en la plaza de Refinadores, ha desaparecido, ignorándose quien sea el autor de este robo.

Ayer celebró su primera guardia el virtuoso sacerdote don Adolfo Lopez, recientemente nombrado capellán del Hospital provincial.

Se dice que el ministro de Gracia y Justicia tiene propósito de asignar sueldos á los abogados fiscales sustitutos de Audiencias que durante más de cuatro años habían desempeñado el cargo. También parece que se concederán derechos á ingresar en la carrera judicial y referente derecho á ocupar los juzgados municipales de capitales de provincia, á los que hubieren desempeñado durante dos bienios las fiscalías de dichos tribunales.

La prioría del beaterio de la Santísima Trinidad se ha dirigido hoy á la Alcaldía pidiendo una subvención para el sostenimiento de la clase pública gratuita de niñas que tiene establecida.

También ha presentado igual solicitud la superioría de la comunidad de religiosas de María Inmaculada para que en los nuevos presupuestos se incluya la subvención de que vienen disfrutando.

Aceiteros.—Véase cuarta plana.

La Junta municipal de Asociados se reunirá mañana en el salón de sesiones del Ayuntamiento para proceder al exámen de las cuentas correspondientes al ejercicio económico de 1897 98.

Se indica para ocupar la cátedra vacante en la Universidad de Granada al distinguido profesor de Derecho civil en la de esta capital, don Pedro N. Mirasol.

Dentro de breves días y procedentes de París llegarán á esta las distinguidas modistas de San Sebastián señoras Múgicor hermanas.

Muy en breve se verificará la bendición del Santo Cristo de Guña y su traslación inmediata á la capilla de Castilleja de la Cuesta. La bendecirá el arzobispo señor Spínola. Con el objeto de que resulte la traslación con el mayor esplendor posible nuestro prelado ha autorizado al hermano mayor don José de la Rosa para que pueda hacer onestación en esta localidad en unión del cura de la parroquia de Santiago, de dicho pueblo, don Juan Luis Cossa y los hermanos de mesa don Francisco de Silva, don Fulgencio Murillo de Tena y don Manuel Filpo y Silva.

Depósito de bujías esteóricas, blancas y de color, á 60 y 70 céntimos paquete. Se compran pianos usados. M. Pérez, Sierpes, 33.

Del 3 al 5 del próximo mes de Marzo se verificará en Aznalcoliar la recaudación del tercer trimestre de las contribuciones territorial é industrial en primer periodo voluntario.

Don José R. de Quesada ha presentado en este Gobierno civil una solicitud en nombre de don Carlos Caro Sarabia, para el registro de la mina de hierro de 15 pertenencias titulada Inesperada, término de Constantina. También ha presentado otra don Blas Bejan Lopez á nombre de don Enrique A. Bandón para el registro de la mina Mendoza en igual término municipal.

Por los operarios de la empresa abastecedora de aguas, se procederá durante el día de mañana y siguiente, á la limpieza de las cañerías en los puentes que detallamos á continuación: San Luis, Bustos Tavera, Alhóndiga, Cabeza del Rey Don Pedro, Santa María la Blanca y la ronda; los barrios de la Calzada y San Bernardo, puerta de Jerez á la de la Carne por San José, San Isidoro, Francoo, Chapineros, Constitución, Cánovas del Castillo, Gran Capitán, Maese Rodrigo y ronda.

Lo que hacemos público para conocimiento del vecindario.

Participamos al público que por opinión de varios señores médicos, la casa primera en su clase, pues que compete con ventajas á las mejores de España y extranjero ya en instrumentos de cirugía, mobiliario aséptico para operaciones, gomas labradas en todas sus clases y formas y todo lo concerniente al ramo de ortopedia, es sin disputa alguna el bazar La Cruz Roja, médico-quirúrgico ortopédico.

Especialidad en bragueros, únicos que dan resultado, y fajas hipogástricas abdominales, para señora, aparatos ortopédicos para las diferentes deformidades del cuerpo humano.

Consúltese con los señores Coderch, hermanos, duenos del referido bazar, S. Cerrajería, 8, Sevilla.

En este Gobierno civil se han recibido para su aprobación dos ejemplares del reglamento porque se ha de regir la sociedad «Unión Arborícola» de Carmona.

La sección de Propiedades de esta delegación de Hacienda publicará en breve en el Boletín Oficial la relación de las solicitudes de legitimación de posesión de terrenos desamortizables roturados, que han sido presentadas en aquellas oficinas.

Hemos oído decir que ha sido trasladado á esta provincia el inspector de vigilancia de Canarias don Víctor García.

Se están haciendo algunas reformas en el local que ocupa la delegación de Hacienda.

El fiscal del batallón de infantería de marina, de guarnición en San Fernando, cita al soldado desertor Ignacio Pareja Marjón, para que en el término de 30 días se presente en aquel juzgado.

En la delegación de Hacienda se ha recibido una circular de la Dirección general de Contribuciones directas dictando reglas para la formación del padrón de cédulas personales.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 67.811 69 pesetas, correspondiendo á derechos reales 31.811 68, al impuesto sobre pagos del Estado 41 07, á Aduanas 9.777 57, á consumos 23.900, á propiedades rentas 300 32 y al impuesto provisional del tráfico 1.881 96.

Víctima de penosa enfermedad ha fallecido en Madrid el comandante de infantería y exoficial mayor de esta comisión mixta de reclutamiento don Manuel Roig.

Dentro de breves días se publicarán en el Boletín Oficial de la provincia los días que á cada uno de los pueblos de esta capital les corresponde presentarse ante la comisión mixta de reclutamiento á fin de que sean reconocidos y tallados los mozos que hayan alegado defecto físico, como asimismo para examinar y tallar los que tengan expuestas exenciones morales.

La comisión mixta de reclutamiento ha remitido al ministro de la Gobernación las actas del sorteo de los mozos correspondientes, tanto á los pueblos de la provincia como de los distritos de la capital.

Alta novedad para la próxima temporada en busas para señora, con sujeción á medida. Herrera y Camacho, Gallegos, 24.

Ha sido concedida rehabilitación al título de marquesa de Villafra de Valencia de Alcántara á favor de la señora doña Josefá Ponce de León y de Madariaga, viuda del general Dominguez.

Ha dado á luz con toda felicidad en Llerena, una hermosa niña, la joven esposa del matador de toros Angel García Padilla. El lunes, probablemente, vendrá éste con su esposa á Sevilla, con objeto de celebrar aquí y con toda pompa el bautizo de su pequeña heredera.

En la edición próxima CONVERSACIONES POLÍTICAS Los asuntos parlamentarios por MARTIN

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Sucesos en Madrid Rifa a pistolazos

Madrid 28, 9 m. Anoche rieron dos hombres en la calle de Fuencarral, uno de ellos amante de la madre del otro.

En el fieltro de los Cuatro Caminos se desarrolló anoche una verdadera batalla campal, entre los empleados de consumos y varios matuteros.

Comercio y agricultura Circular de una Cámara La Cámara de Comercio de Valladolid ha publicado una circular fijando las bases para su reorganización.

Meeting de productores Anunciase la celebración de un meeting en el Círculo Mercantil, al que concurrirá el expresidente de la asamblea de Zaragoza señor Paraiso.

Consejo de Agricultura Se ha reunido el Consejo superior de Agricultura.

Del Ferrol El "Meteor" a flote Madrid 28, 9 15 m. Se ha logrado poner a flote el crucero auxiliar Meteor.

Del extranjero En el Senado francés Madrid 28, 9 30 m. París.—En el Senado francés se discute actualmente un proyecto por el que se pide entienda el Tribunal Supremo, en pleno, en vez de la Sala de lo criminal del mismo, en el asunto de la revisión de Dreyfus.

Los periódicos "El Imparcial" Madrid 28, 11 m. El periódico de Gasset elogió el discurso pronunciado por el señor Gamazo en las Cortes, diciendo es la expresión exacta de lo que el país piensa del gobierno.

Los sucesos del día Muerte repentina.—En la casa número 17 de la calle Montemar, falleció ayer un joven de 12 años, llamado Enrique Fernandez Peral.

Los sucesos del día Rifa de marineros.—Varios individuos tripulantes de vapores noruegos e ingleses surtos en nuestro puerto, promovieron esta madrugada pendeñencia en la plaza de Atarazanas, resultando uno de los ingleses con una herida en la cara que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Los sucesos del día Casa de socorro.—En las de esta capital se han practicado durante el día de hoy las siguientes oraciones: En la plaza de San Francisco: Manuel Perez Ramirez, herida inoisa en la mano derecha; Juan Carmona, herida contusa en la región montañana; Carmen Perez, herida punzada en la palma de la mano izquierda.

Los sucesos del día En la de la calle Cardenal: Benito Reolo, herida inoisa en la cara dorsal del pie izquierdo; María Pavón, contusión en el ojo derecho; José Sanchez Perez, herida contusa en la frente; María Vazquez, herida inoisa en el brazo izquierdo.

Los sucesos del día En la de la puerta de la Carne: Encarnación Soria, herida contusa en la boca; Manuela Perez, herida contusa en la parietal; Antonio Herrera, contusión en el ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Los sucesos del día En la de San Lorenzo: José Matias, herida punzada en la Peña, extracción de cuerpo extraño del ojo derecho.

Don Jaime de Borbón Viaje fantástico

Los ministros califican de fantástico el supuesto viaje del príncipe don Jaime de Borbón á Barcelona y Valencia, como se ha dicho.

Lotería Nacional

Madrid 28, 12 t. En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse, han resultado premiados los números siguientes:

Table with columns: Números, Pesetas, Poblaciones. Lists winning numbers and amounts across various provinces like Zamora, Barcelona, Cartagena, etc.

El señor Romero Girón le contesta, asegurando que dicha libertad se gestiona por todos los medios.

El señor Fábila pide se proyecte el cuarto turno de vacantes de la magistratura en la Península con excedentes de Ultramar.

El ministro de Gracia y Justicia promete se hará así.

El "bill" de Filipinas

El señor Sanchez Toca defiende el voto particular de los conservadores acerca del bill de indemnidad sobre la cesión del archipiélago filipino.

Combate, principalmente, las negociaciones realizadas por la comisión de París y los documentos que figuran en el "Libro rojo".

La Cámara en este momento está animadísima, concurre el jefe del gobierno, señor Sagasta.

Sigue el señor Sanchez Toca diciendo que cree innecesario el proyecto del bill para ratificar la paz.

La fórmula de hacer esto último la determina el artículo 54 de la Constitución. Recuerda el orador que los liberales tomaron el programa de la autonomía como medio para alcanzar el poder.

Aquel programa—afirma—fracasó. Entonces los conservadores permanecieron silenciosos, porque así lo aconsejaba su patriotismo.

Mas desde hoy en adelante—declara—hemos una ruda oposición al gobierno. El señor Martinez del Campo contesta al señor Sanchez Toca, y niega se inspire el proyecto del "bill" en ningún sentido político.

La culpa de lo ocurrido es de todos, y por eso la responsabilidad no puede definirse. La patria necesita el concurso de todos, si ha de salvarse.

La cesión de Filipinas fué una condición del tratado de paz. El gobierno facilita con este proyecto las prerrogativas regias para ratificar la paz.

Interviene el ministro de Estado y censura á la prensa porque en su afán de notorismo incurrió en errores que supieron aprovechar los yankees, especialmente en las sesiones para convenir la paz.

El voto que pide el gobierno no prejuzga nada, y si lo pide es para eximirse de la responsabilidad que pudiera caberle por la cesión del archipiélago.

El conde de Esteban Collantes: Este habla, defendiendo á la prensa, de la que dice es la única cosa buena que vá quedando en España, apesar de las calumnias de los políticos.

CONGRESO

SESIÓN DEL DIA 28 DE FEBRERO Lectura y proposiciones

Comienza la sesión, presidiendo el marqués de la Vega de Armijo. Uno de los secretarios lee una comunicación, asegurando que los diputados señores Doge y Mendez Cárdena han aceptado cargos de los yankees.

El presidente: Los diputados á que se refiere la comunicación leída dejan de pertenecer al Congreso español.

Problemas de instrucción El marqués de Villavieja apoya la proposición presentada pidiendo se ataquen los abusos que con los libros y programas para la enseñanza de Instituto y de facultad se vienen cometiendo.

Defiende á la enseñanza libre, asegurando que la hacen imposible muchos cátedráticos. Los alumnos libres—sigue—se ven obligados á continuos, molestos y costosos viajes para aprobar las asignaturas de su carrera.

El señor Paigover (contestando al marqués de Villavieja): Acepto, á nombre del gobierno, la proposición presentada por su señoría.

Suplicatorio concedido La comisión que entiende en el suplicatorio presentado á la Cámara para procesar al señor Diaz Moren, ha acordado concederle por unanimidad.

Otras preguntas El marqués de Lema hace varias preguntas acerca de las deudas del municipio de Madrid.

Le contestan el ministro de la Gobernación y el conde de Romanones, alcalde de Madrid.

Weyler en el Congreso

El general Weyler se encuentra en los pasillos del Congreso esperando comienzo su discurso el señor Romero Robledo.

En un grupo decía: «Vengo á sancionar con mi presencia el acto que ha de realizar el señor Romero Robledo.»

Romero Robledo El señor Romero Robledo (al levantarse á hablar, nótese expectación en la Cámara.) Comienza declarándose partidario entusiasta del parlamentarismo.

Solo aquellos que se dedican á torpes manejos, pueden pedir se prescindan del Parlamento.

Extrañame—afirma—que los señores Silvela y Gamazo se declaren enemigos de los alardes retróricos, cuando tanto les deben, especialmente el primero; pues, solo con galas retróricas puede ocultar este el peligro que sus ideas encierran.

Jamás renegaré—declara—de un régimen al que debo cuanto soy.

No vengo á combatir al gobierno. (Rumores.) Esperaba ese movimiento. (Risas.) Vengo á pedir explicaciones. ¿Ver si todos están dispuestos á que se discutan el presente, el pasado y el porvenir.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Tipo de acción, Precio. Lists market prices for various securities like interior, exterior, and amortizable bonds.

EN LA CUARTA PLANA

Sección judicial.—Noticias regionales.—Boletín religioso.—Boletín comercial.—Avi-sos oficiales.—Sección de espectáculos.

Varias señoras de las conferencias han visitado hoy al señor arzobispo y al señor gobernador para pedirle auxilios con que atender á la obra de regeneración moral que con tanto celo cultivan.

En el albergue de Capuchinos ha fallecido un mendigo, víctima de una terrible enfermedad. Inmediatamente se ha dispuesto la desinfección de aquel establecimiento benéfico.

Los vinos tintos y Valdepeñas que se expenden en el establecimiento Alfalfa, 15, son los mejores. Servicio á domicilio.

La casa mejor surtida de panderetas, castañuelas, guitarras, pañuelos con fototipias y azulejos pintados, es el Bazar de la Campana, que tiene la especialidad.

A pesar de no haber abierto todavía sus puertas al público la Nueva España de los señores Moreno y compañía, Francos, 22 y Mercaderes, 13 y 15, están vendiendo las novedades para Semana Santa y feria, en sederías negras y colores, magníficas confecciones é infinitad de artículos de sus nuevos surtidos.

Los ayuntamientos de los pueblos de esta provincia deberán tener formado el padrón del impuesto de cédulas personales precisamente dentro de los meses de Abril próximo. Aquellos pueblos que el 1.º de Mayo no hubieran presentado sus respectivos padrones en la administración de Hacienda se les conminará con las multas que determina la ley, las que se llevarán á efecto á aquellos ayuntamientos que no presentasen dichos padrones antes del 15 de Mayo.

Se encuentra enfermo el delegado de Hacienda don José Polo de Barnabé. Descansos un rápido y completo restablecimiento.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 79,857'31 pesetas para atender al pago de las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Hoy se ha presentado á la aprobación del señor gobernador el reglamento por que ha de regirse el Círculo Liberal.

Hemos tenido el gusto de visitar el Bazar Médico Ortopédico y Quirúrgico instalado SIERRAS, 92, donde se da admirar el extenso y completo surtido que tiene dicha casa, y especialmente en BRAQUEROS recién con-struidos, al último adelanto que la ciencia recomienda, y tan sumamente baratos, que solo adquiriéndolos podrá el público convencerse.

92, Sierras, frente al CÍRCULO DE LABRADORES Y PRÓXIMO Á LA PLAZA DE SAN FRANCISCO.

Mañana, á las ocho de la noche, la Cámara de Comercio celebrará sesión ordinaria para despachar asuntos de su interés.

El jueves próximo, á las ocho de la noche, dará el auxiliar numerario de la sección de Ciencias de esta Universidad don Manuel Lopez Dominguez en el gabinete de Química, una conferencia sobre electricidad.

A las conferencias que sobre Química orgánica explica el vicerector de esta Universidad en el gabinete de Química orgánica continúa asistiendo gran número de oyentes.

Se han recibido en este rectorado, para su entrega á los interesados, los títulos siguientes de maestras de primera enseñanza de doña María del Carmen Gordillo y Cherniochero, doña María Trinidad Corolo y Canosa y doña Antonia Gonzalez Barroso; de licenciado en Medicina y Cirugía don Joaquín Marquez Rodríguez, y de licenciados en Derecho de don Francisco Javier Gallo y Martinez y don Antonio Garrido Borrego.

VINO BUGEAUD Tonitruero con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. París, 5, Rue Bourg-l'Abbé—PRINCIPALES FARMACIAS

Noticias militares: En el Hospital militar se ha celebrado hoy el segundo y definitivo reconocimiento de inútiles.

—Ha sido concedida la pensión de pesetas 182'50 á los siguientes individuos, padres de soldados fallecidos en Cuba: José Moreno Sanchez, María Pavón Herrera, Jerónimo Martinez Soto, Eulalia Porcel Escamilla; Carmen Miranda Garcia y José Sobrino Moreno.

Movimiento de viajeros: En el expreso de hoy ha llegado de Madrid el coronel del regimiento de caballería de Alfonso XII señor Trechuelo, á quien hizo entrega del mando del cuerpo el señor Brull.

—Han regresado de Arabal don Fernando Torres, don Manuel Linao y don Miguel Fernandez.

—Se encuentra en Sevilla el recaudador de contribuciones de la zona de Marchena y Arabal don Manuel Montes Conejero.

—De paso para Lisboa se encuentra en Sevilla el cónsul general de la nación portuguesa en Tánger, acompañado de su familia.

—Se encuentra en Sevilla el abogado de Sanlúcar don Timoteo Fernandez Terán.

—A Huelva ha marchado esta tarde don Mariano Marchena.

—En el expreso de esta noche ha salido para Madrid el empresario de aquella plaza de toros don Luis Charlo. A la estación fueron á despedirle muchos de sus amigos y su sobrino el distinguido abogado don Ramón Charlo.

—Han salido con dirección á Tanger los condes de Finot.

—Se encuentran en esta capital los señores de Gil, Pellequer, Cisneros Nuñez, Viñegra y Oronóz. Hospedáense en el hotel de Madrid.

—Procedente de Utrera se encuentra en Sevilla la distinguida señora doña Luisa Río de Delgado Zuleta, acompañada de su hijo don Antonio.

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica: El Cataluña, salió el sábado 25 de Santander para Liverpool. El Rabat, salió el sábado 25 de Veraoruz para Habana. El C. de Cadiz, salió el sábado 25 de Barcelona para For Said. El León XIII, llegó el domingo 26 á Barcelona. El San Francisco, salió el viernes 24 de Puerto Rico para Habana. El Méjico, salió el viernes 24 de Nueva York para Habana. El Sabatini, salió el viernes 24 de Singapur para Manila. El Buenos Aires, salió el viernes 24 de Singapur para Manila.

La estación de los resfriados está ya abierta por desgracia; si se omide de tomar, desde el primer escalofrío, las Cápsulas de Quina de Pelletier, tan fáciles de tragar, el resfriado aborta. Son también excelente preventivo contra la gripe y la influenza.

La tos, ronquera, cosquilleo, resacañón y padecimientos de garganta se curan con las pastillas Crespo de Mentol y Cocaina. A la primer pastilla se calma la tos y se nota la mejoría. En todas las farmacias, pesetas 1'60.

Ocasión

En la antigua y acreditada casa de préstamos calle de San Eloy, 18, se hacen operaciones con más garantía que en ninguna otra, tanto en intereses, como en la tasación de las prendas y alhajas. Además dispone de un magnífico local para pignorar carruajes de todas clases.

Horas de despacho de ocho de la mañana á doce de la noche incluso los días festivos.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

H. Nuevo Oriente Este Establecimiento sirve á diario igual comida que los Hoteles de Madrid, París é Inglaterra, estando la cocina á cargo del reputado maestro D. Antonio Benitez, y se admiten toda clase de encargos.

8 y 9, Plaza San Fernando, 8 y 9

Azulejos Especialidad en blancos finos Pídanse catálogos Antonio Bayarri.—Valencia

Dinero En la acreditada casa de préstamos O'Donnell, 26, se hacen pignoraciones hasta el nueve por ciento anual, según tarifa que obra en el establecimiento.

Para la mayor comodidad del público, esta casa está abierta desde las ocho de la mañana hasta las doce de la noche, incluso los días festivos.

SUIZO CHICO Restaurant y pastelería Sierras, 23 (Esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Pichones á la financier

Unbiertos en casa desde 5 pesetas on adelante, para la calle á 6'25. HIJA DE MARTA VILLAR Modista Fernandez y Gonzalez, 31

Advertisement for D. M. de los Dolores Cubas, featuring a portrait and text about her death and funeral arrangements.

Los sucesos del día Todas las misas que se celebren el próximo viernes 3 de Marzo en las iglesias de Santa María Magdalena y del Santo Angel de esta ciudad por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplazadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Los hijos de la misma ruegan á sus amigos encomienden á Dios el alma de la finada.

Los sucesos del día En la casa número 17 de la calle Montemar, falleció ayer un joven de 12 años, llamado Enrique Fernandez Peral.

Los sucesos del día Los padres dieron aviso á los agentes de la autoridad, quienes pusieron el hecho en conocimiento del juzgado de guardia, que personado en la indicada casa, practicó las diligencias oportunas y ordenó el traslado del cadáver al depósito anatómico, donde se le ha practicado hoy la autopsia.

Los sucesos del día Rifa de marineros.—Varios individuos tripulantes de vapores noruegos e ingleses surtos en nuestro puerto, promovieron esta madrugada pendeñencia en la plaza de Atarazanas, resultando uno de los ingleses con una herida en la cara que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

Los sucesos del día Herido.—Esta tarde, un operario de una fundición de hierro de la calle Torneo fué á saltar la verja de la vía, clavándose una de las lanzas y causándose una herida en el muslo izquierdo. Fué curado en la casa de socorro de San Lorenzo.

Los sucesos del día Casa de socorro.—En las de esta capital se han practicado durante el día de hoy las siguientes oraciones: En la plaza de San Francisco: Manuel Perez Ramirez, herida inoisa en la mano derecha; Juan Carmona, herida contusa en la región montañana; Carmen Perez, herida punzada en la palma de la mano izquierda.

Los sucesos del día En la de la calle Cardenal: Benito Reolo, herida inoisa en la cara dorsal del pie izquierdo; María Pavón, contusión en el ojo derecho; José Sanchez Perez, herida contusa en la frente; María Vazquez, herida inoisa en el brazo izquierdo.

Los sucesos del día En la de la puerta de la Carne: Encarnación Soria, herida contusa en la boca; Manuela Perez, herida contusa en la parietal; Antonio Herrera, contusión en el ojo derecho.

Sección judicial

Sala civil

Se ha celebrado la vista de unos autos del juzgado de Cádiz, seguidos a instancia de don José López, contra don Amaro Duarte, sobre nulidad de actuaciones...

Juicios orales

En la sección segunda se ha visto una causa del juzgado de Utrera, por el delito de hurto. El banquillo lo ocuparon seis muchachos de corta edad...

El fiscal interesaba que se impusiera a cada uno una multa de 125 pesetas.

En la sección tercera se celebró la vista de una causa del juzgado de Marchena seguida por abandono de destino...

Don Benito Rodríguez Pérez informó en su defensa, pidiendo que se le absolviera.

El fiscal después de la prueba y de oírlo con la defensa, retiró la acusación formulada.

También celebró juicio oral la sección tercera de la causa por lesiones contra Manuel Pérez Fernández...

Procedió después a la vista de otra causa del juzgado de Sanlúcar la Mayor seguida por el delito de lesiones...

Señalamientos para mañana Criminal. Sección primera, Magdalena. Manuel Vara, por lesiones.

Sección segunda. Lora del Río, Robo. Antonio P... como Pineda y otros.

Noticias regionales

Cádiz.—El total de lo recaudado en la provincia de Cádiz para la suscripción nacional asciende a 312 951 75 pesetas.

Málaga.—El jueves tendrá lugar en la Audiencia de Málaga la vista de una causa por sedición en la cual figuran veinte y seis mujeres procesadas...

El fiscal pide para la mayoría penas importantes, y las acusa de que el día 14 de Mayo último al grito de ¡abajo los consumos! incendiaron las chozas de las dependencias del resguardo...

Almería.—La cabalgata, número nuevo en Almería, promete ser brillante.

Tomarán parte en la misma los orfeones, la escolta de caballería, la banda municipal, la de los orfeones, la del comercio, la carroza del ayuntamiento...

Granada.—Procedentes de Málaga han llegado a Granada, con objeto de admirar sus bellezas numerosos jefes y oficiales de la fragata de guerra alemana Stosch...

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—Nuestra Señora de Guadalupe; Santos Macario, Justo, Rufino y Teófilo, mártires, y San Román, abad y confesor.

Santos de mañana.—El Santo Angel de la Guarda, San León y compañeros mártires, y San Hilario, obispo y mártir.

Liturgia.—El oficio y misa son de Santos León y compañeros mártires, rito doble mayor, color encarnado.

Cultos.—En la parroquia de Santa Cruz, San Andrés, San Lorenzo y Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del patriarca San José...

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia del Dulce Nombre de Jesús...

Orden de la plaza del 28 de Febrero de 1899. Servicio para el 1.º. Jefe de día el teniente coronel de Alfonso XII don Andrés Bruhl.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 28 de Febrero de 1899. Servicio para el 1.º. Jefe de día el teniente coronel de Alfonso XII don Andrés Bruhl.

Parada: Soría en segundo turno. De orden de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibot.

Boletín comercial

Mercado de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Lists various grain types and their prices.

Matadero

Reses cortadas en el día de hoy: 2 toros, 4 bueyes, 21 vacas, 1 novillo, 3 terneros, 15 añejos, 13 terneras, 7 carneros, 0 machos, 14 ovejas, 0 cabras...

Matadero de cerdos

Existencia anterior 261. Entrados en este día, 68. Han salido para el consumo, 77; de tránsito, 0. Quedan para el inmediato día 252.

Mercado de aceites

Existencia anterior: 5250. Entradas hoy: 500 arrobas nuevo. Nuevo superior 250 arrobas.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO DE SAN FERNANDO.—Compañía dramática.—Los dos pilletes. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica...

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía dramática.—A las ocho y media. Los dos pilletes. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica...



Nuestros dientes.—Sería posible que nadie se hubiese fijado en el hecho de que tantas personas que se limpian asiduamente los dientes...

dera causa de la caries, sino que al mismo tiempo nos ha dado el remedio apropiado en el antiséptico dental «Odol»...



De ahí se deduce lógicamente, para toda persona dotada hasta de mediana inteligencia, que si se quiere preservar los dientes del peligro de cariarse...

Fábrica de Jabones, Bujías y Cirios

Raimundo Pérez Martínez Relator, 13.—Sevilla

Table with columns: Duración aproximada de cada bujía HORAS, N.º, Peso de los paquetes, Sevilla, Fuera de Sevilla.

JABONES Marca «La Sevillana»

Table with columns: CLASES, Sevilla, Fuera.

Velas y Cirios de 1.ª calidad, imitación a cera, para iglesias

Table with columns: LIBRA DE 460 GRAMOS Para Sevilla, 1'00 pesetas. Para Fuera, 0'85.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. COMBINACIÓN A PUERTOS AMERICANOS DEL ATLÁNTICO Y PUERTOS N. Y. S. DEL PACÍFICO...

El vapor Joaquín del Piélagos sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes...

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Línea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos inmediatos. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella...

RESTAURADORAS Formiguera, con hierro, manganoso y pepsina.

El mejor remedio para la pronta curación de LAS MUJERES ANEMICAS O CLOROTICAS, la inapetencia, esterilidad y propensión al aborto...

Labradores ¡Gran éxito!

INSTALACIONES ACEITERAS ECONÓMICAS CON PRIVILEGIO POR VEINTE AÑOS Fundición de hierro de ENRIQUE BALBONTIN CALLE DE GOLES.—SEVILLA

Instalación núm. 1.—Producción diaria, más de 36 fanegas 1.500 ptas. Estas instalaciones se garantizan en buen funcionamiento y duración...

PAPEL FAYARD Y BLAYN

El más eficaz para curar IRRITACIONES del PECHO, RESFRIADOS, DOLORES REUMÁTICOS, LUMBAGO, HERIDAS, LLAGAS...

Solo por 15 días Venta de maquinaria usada

en perfecto estado de conservación. Una máquina de vapor sistema «Cassé», de 16 caballos, con caldera tubular...

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS.

EL REMEDIO MAS SEGURO, EFICAZ, cómodo y agradable para curar la TOS, son las PASTILLAS del Dr. ANDREU.

Vapor remodelador. Se venden en muy buenas condiciones tanto de caldera como en máquinas...

Amueblado. Se arrienda un piso principal, bonito, alegre y cómodo, calle de Bailén, 15.

SE ARRIENDAN las casas calle Encarnación 14 y 16 y O'Donnell 17. Dan razón Rioja, 18.

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y El Noticiero Universal DE BARCELONA se venden en la Administración de este periódico.

DEBILIDAD Y EXCITACION NERVIOSA, NEURASTENIA, ANEMIA. IMPOTENCIA. FOLLETO de curas y consultas gratis...

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.